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转眼2021年第一个月已经过去了大半，中超除了上赛季参加亚冠的球队之
外，就只有天津泰达还没有集训的动静。 根据天津本地的信息，泰达此番迟迟没
有开展冬训，背后其实是泰达控股集团面临着巨大的财务考验，从去年球队征战
第一阶段联赛开始，这样的情况就一直伴随着泰达。

本版撰稿 特约记者 九河下梢

这几天，关于天津泰达一直没有
确定新赛季冬训时间的报道不绝于
耳。据报道，泰达在去年12月12日结

束了足协杯的征程之后，俱
乐部和教练组宣布球队放假
一个月，按照时间，今年1月

中旬，将是球队收假的日子。王宝山
之前接受天津本地媒体采访时也表
示，预计在1月15日球队收假，然后前
往云南昆明红塔基地开启2021赛季
的冬训备战。

但从1月13日开始到现在，天津泰
达依然纹丝不动，根据知情人透露的
信息，从教练组到球员再到工作人
员，都没有收到球队会在哪天收假的
讯息，身在海外的四名外援更是没有
开始办理回到中国的手续。

相比其他保级球队，泰达的冬训
步伐已经很晚了，而纵观整个中超，
泰达是除了去年参加亚冠的球队之
外，唯一还没有开始冬训的中超俱乐
部。不管是教练组也好，还是俱乐部
也好，如果想让队员有足够的休息时
间，当然也可以理解，但是迟迟没有

一个确定的收假时间，这并非是一件
正常的事情。

除此之外，泰达俱乐部在天津的
工作也处于停滞状态，球队的续约和
引援工作均未得到开展。众所周知，
泰达俱乐部在去年是以惊险保级的
姿态成功上岸的，球员背负着长时间
的欠薪，也没有了以往赛季的巨额赢
球奖以及保级奖作为后盾。而在球队
保级上岸之后，想要在新赛季有一个
新的开始，现在因为诸多原因，也受
到了阻碍。

其实，俱乐部的资金困难，早已
不是秘密，但纵观整个中超，上至冠
军球队，下至同等水平的保级球队，
都经历着不同程度的经营困难，而实
际上在其他俱乐部，至少能够看到球
队日常工作的持续推进，但这一切，
在目前的泰达身上，竟然没有踪影。
随着时间一天一天过去，若泰达的冬
训还迟迟无法开展，即使俱乐部在这
个过程中，克服了眼前的困难，那么
新赛季要面对的，或许又将是一场场
腥风血雨。

俱乐部长达八个月的欠薪，没有以往巨大的保级

奖和赢球奖，球队依旧完成了保级任务，在这个极其

困难的过程中，泰达控股数次向有关部门表达俱乐部

难以维系的现状，而上级部门也曾为俱乐部寻找过合

作伙伴甚至股权转让的目标，但事过半年，依旧没有

任何收获。

回想去年的1月， 天津曾经的另外一支球队天津

天海，正是在这个时候发生的变故，而目前作为天津

足球独苗的泰达，在上赛季万幸保级之后，在这个凛

冽的寒冬也将迎来一次大的考验。 泰达不仅是中超的

老字号俱乐部，更是天津足球的根基，寄托着球迷对

这座城市的情感，然而现在种种迹象表明，背后资方

泰达控股或将放手这支津门足球的独苗，去年天津足

球已经失去了天海，这次泰达能挺过去吗？

荩冬训迟迟无法开展

今年国内球队的冬训跟以往有着
很大的不同，因为疫情原因，国内三级
联赛的球队都只能选择留在国内完成
所有阶段的训练，这也导致国内几个
热门的冬训基地更为抢手，天津泰达
早早将第一阶段冬训地点定在了昆明
红塔基地，而从红塔基地的预订记录
来看，泰达是交定金最晚的，且是在基
地的几番催促之下，才交付的数万元
定金。
根据国内媒体的报道，去年泰达

跟多数中超球队一样，也笼罩在欠薪
的阴影当中，国内球员只发了一个季
度的工资，外援的工资是分阶段在发，
但从来没有补齐过，而在去年联赛结
束之后，包括外援在内的所有球员都
没有再收到工资。而今年1月29日，又
是中国足协要求各俱乐部上交工资、
奖金确认表的日子，泰达面临的困境
可想而知。
事实上，泰达俱乐部在整个一年

所经历的资金困难背后，是资方控股
集团的财务紧张。根据《中国经营报》
去年12月底的报道，“泰达控股三季度
报告显示，截至2020年三季末，泰达
控股总资产为2846.96亿元，总负债
2142.75亿元，资产负债率达75.26%，据
Wind统计，其资产负债率高于行业平
均水平。在其负债中，流动负债为
1567.63亿元，占总负债的73.16%，一年
内到期的短期负债规模合计764.71亿
元。但其账面货币资金仅219.29亿元，

不足以覆盖短期负债，短期偿债能力
偏弱。”
此外该报道还表示，泰达控股负

债高企，盈利水平弱，资金紧张，偿债
压力大。根据该报记者查询到的信息，
泰达控股已将持有的多项股权进行出
质，其中，截至2020年三季度，泰达控
股已将所持泰达股份2.4亿股股份质
押，占其所持股份的49.32%。对此，天
津市国资委通过混改方式帮助泰达控
股渡过难关。在2020年9月，泰达控股
面临偿付百亿元债务压力，天津国资
委邀请天津辖内多家金融机构参与座
谈会，希望金融机构继续稳住资金予
以支持。
去年8月上旬，泰达控股召开系统

干部大会，宣布市委关于泰达控股主要
领导调整的决定。经相关部门研究决
定，张秉军任津联控股党委书记、董事
长，香港津联集团党委书记、董事长；王
志勇任泰达控股党委书记、董事长。

去年第四季度开始，泰达控股和
津联控股战略整合后的“新泰达”已累
计获得四家银行合计600亿元的授信。
其中，盛京银行提供的三年期综合授
信100亿元；光大银行天津分行给予5
年期200亿元授信；中国银行天津分行
提供了100亿元授信支持；浦发银行天
津分行提供了三年期200亿元授信。
集团的经营尚且需要自救以及各

方救济，而想要资金落实到俱乐部的
运营之上，这是可以看见的难度。

去年一整年，泰达控股都在想办
法挽救经营的颓势，集团领导班子进
行了调整，也获得了银行授信，在这个
过程中，天津泰达俱乐部也在经历着
近年来最困难的时期。第一阶段联赛，
球队一场比赛未能赢，且在联赛前，球
队就为退役的瓦格纳支付了全额的解
约工资。因为战绩不佳，德国老帅施蒂
利克下课，俱乐部又为其支付了解约
金，这也使得原本就力不从心的俱乐
部资金显得更为紧张。
其实在去年联赛进行到第一阶段

的时候，泰达控股就已经向天津市有
关部门表达过对泰达俱乐部的态度，
认为经营难度大，希望寻求有关部门
的支持。得到的回复是，可以寻求合作
伙伴，进行股份改革，甚至可以进行俱
乐部全部股份的转让。到了联赛第二
阶段尾声，天津市有关部门召开会议，
再度讨论了如何解决泰达俱乐部困境
的办法，答案依旧是寻找合作方和转
让方。不过近半年的时间过去了，依旧
毫无动静，俱乐部的运营问题，随着时

间的流逝也越发困难。因为这家俱乐
部特殊的性质，泰达俱乐部的高层在
能不能续存这家俱乐部的问题上，似
乎也是有心无力。

天津这座直辖市在足球文化上有
着深厚的底蕴，曾经泰达代表天津足
球拿到过足协杯冠军，也打过亚冠，后
来这座城市拥有了两支中超球队，也
重新回到了亚冠序列，天津足球的盛
况也就此到来。这座充满着底蕴和文
化的城市，还获得了2021年世俱杯以
及2023年亚洲杯两项国际足球赛事承
办权。足球曾经为这座城市带来过不
少荣誉，也在无数个比赛日牵动着数
万人的悲喜。

去年年初，天海因为资方的倒台以
及后续转让的失败，已经从天津足球的
历史上彻底消失，如今泰达也面临着严
峻的生存困难。泰达作为目前津门足球
的独苗，已经成为了天津足球唯一的希
望，和球迷们唯一的情感寄托，他们不
希望去年发生在天海身上的事情再度
重演，也不想津门足球的根，就此断送。

荩去年曾多次申请转让

荩欠薪背后是资方困境

泰达转让半年无果
天津足球十字路口

泰达确定不与肖
智、荣昊续约，下赛季
继续租借蒋圣龙的难
度也比较大，教练组当
然希望能续租他，但申
花至今没有答复。雷腾
龙也属于续约球员之
一，如果能够通过冬训
考察，泰达阵容中应当
有他一席之地。而王宝
山上交俱乐部的引援
名单也还没有得到回
复。

根据意大利媒体 《共和

报》 消息， 恒大集团旗下品

牌———恒驰汽车可能取代倍

耐力，在明年成为国米胸前广

告赞助商。

在国米高层峰会上，主席

张康阳重申了在转会市场自

负盈亏的重要性，必须先出售

球员换取资金再进行引援。据

《共和报》透露，张康阳希望通

过更换主赞助商来缓解国米

的资金压力，潜在的投资对象

是来自恒大集团旗下新能源

汽车品牌———恒驰，后者可能

取代长期合作伙伴倍耐力，成

为国米新的胸前广告赞助商。

事实上，有关恒大赞助国

米的传闻由来已久，上赛季和

去年夏天都有相关的传闻。

投国米广告
恒大还人情


